

校訓「自主自律」

# 群青



学校教育目標「志を持ち 学び合い 高め合う生徒」

令和3年度 小山町立小山中学校 学校だより 第3号 5月27日(木)

## すがすがしい一日のスタート

校長 櫻井 雅彦

今年も昇降口の上、三階の屋根の下にイワツバメが巣を作りました。天気の良い日は、たくさんのイワツバメが忙しそうに出入りしています。

4月の中頃から、朝正門に立つ位置をかえてみました。これまでは、横断歩道のわきに立ち生徒が安全に渡れるように交通整理をしていました。4月に入り、昨年と同じように交通整理をしていると、1年生のある生徒が私に「ありがとうございます」と言ったのです。これまでも、車を止めてくれたお礼を言う生徒はいましたが、この時は「ちょっと待てよ」と感じました。車を止めた私にお礼を言うのではなく、車を止めてくれたドライバーにお礼を言うのが筋ではないでしょうか。そこで、立つ位置を2メートル程テニスコートよりにし、交通整理をするのを止めました。もちろん、生徒の安全には十分注意をはらっていますが、安全を確認し道路を渡るのは歩行者の義務です。交通指導員がいるからと言って油断してはいけません。そういった意味でも、交通整理を止めました。

するとどうでしょう。生徒たちは、自分で安全を確認し車が止まるのを待って横断歩道を渡ります。渡り終わると、どの生徒も必ず立ち止まり、ドライバーに向かって頭を下げます。停車してくれたドライバーに立ち止まって一礼する「小山中しぐさ」を邪魔していたのは、なんと校長の私でした。また、ドライバーにも変化がみられるようになりました。これまでは、こちらの誘導に任せ通過していた車も、横断歩道の付近に中学生がいることを確認すると減速し、ほとんどの車が停車します。生徒の一礼を受けたドライバーの表情は、心なしか柔らかくなっているようです。すがすがしい一日のスタートにふさわしい光景です。

小山中の生徒は、心ある素晴らしい生徒です。



# 1年 富士山ふれあい教室

5月9日（日）10日（月）に富士山ふれあい教室が行われ、無事に終わることができました。スローガン『絆を深める！笑顔があふれる！富士山のように堂々と！』をスローガンに国立中央青少年交流の家でのディスクゴルフやキャンプファイヤー、山梨県内での富士山トレッキングなど郷土の富士山に関する学習を中心に活動しました。入学して間もなくの宿泊行事で準備がかなり大変でしたが、実行委員を中心にスローガン達成を目指した活動や取組ができたようです。新しく発見した仲間のよさや優しさも実感することができたことでしょうか。お互いのよさをさらに引き伸ばしながら、学級や学年の団結をより一層深めていけるといいのではないのでしょうか。



# 2年 海洋体験学習

スローガン『「Aquaring」～仲間や周りの人とふれ合い絆を深めよう。自然の大切さとすばらしさを体感しよう。～』を掲げ、下田市田牛地区へ2泊3日の宿泊学習に出掛けました。漁船乗船体験やアジの干物づくり、磯の生物観察など普段の生活では体験できない活動で充実した活動ができました。また、海での生活を通して、周囲の人々とのかかわりの大切さや自然を愛する心を育みました。今後の学校生活で生かしていくことと思われま。



# 前期生徒会スローガン「改 SHOW」

前期生徒会は「4つの誇りを胸に全校で正しく楽しい学校生活へ」を目指していくことを活動方針とし、「新・伸・進～前に踏み出し、自らやってみよう～」をスローガンとして掲げました。主体的、協働的な活動を積極的に取り入れ、お互いのよさを認め合う学校づくりをしていくことを全校生徒で確認しました。

また、分散会の討議では「小山中学校の誇りをさらに高めよう」について話し合い活動を進めました。今年度は、感染症予防対策としてZOOM会議による総会でしたが、生徒一人一人が具体的な活動について多くの意見を提案していました。今後生徒会本部が検討し、全校生徒で取り組んでいく活動を決定していきます。

## 後援会活動への御支援に感謝申し上げます

小山中学校後援会が発足して今年で39年目を迎えました。小山中学校区在住の皆様には、日頃から本校の教育活動に多大な御支援と御協力をいただいておりますことに感謝申し上げます。

昨年度は、新型コロナウイルス感染症対策により中体連やコンクールは中止となりました。しかしそれらに代わるフレンドリーカップや代替大会等では、どの部活も精一杯の力を発揮しました。また、部活動を通して生徒の心身の成長に着実に繋がっています。

先日、後援会理事会を開催し、後援会活動について承認していただきました。本年度も例年のように「地域の子どもは 地域で育てよう」の後援会の趣旨のもとで後援会の活動を始めさせていただきます。今年度も地域の皆様方の御支援をいただいておりますことに感謝申し上げます。

## 新しい教職員の紹介

4月の学校だより1号で新しく赴任された教職員を紹介しましたが、新たに3名の教職員が加わりました。よろしくお願いいたします。



非常勤講師（家庭科）

飯塚 美奈先生



町事務員

梶 貴代乃さん



学び方支援サポーター

稲 里枝さん

## 6月の行事予定

部活終了 17:15  
完全下校 17:30

日	曜	給食	行事予定
1	火	○	教育相談① 検尿2次
2	水	○	教育相談②
3	木	○	全校集会 家開講式
4	金	○	
5	土		東部通信陸上(愛鷹)
6	日		東部通信陸上(愛鷹)
7	月	○	2年生防災講座
8	火	○	教育相談③
9	水	○	教育相談④ 3校合同進路説明会
10	木	○	学年集会
11	金	○	読み聞かせ 漢字検定 校医相談日
12	土		
13	日		
14	月	○	
15	火	○	教育相談⑤ 中央委員会 検尿2次予備
16	水	×	校内授業研修会
17	木	○	専門委員会
18	金	○	教育実習最終日
19	土		
20	日		
21	月	○	
22	火	○	学校評議員会
23	水	○	期末テスト①
24	木	○	期末テスト②
25	金	○	薬学講座(1年生) オリンピック聖火リレー
26	土		中体連(野球、テニス、卓球、サッカー)
27	日		中体連(野球)
28	月	○	
29	火	○	群青タイム 集金日 検尿3次
30	水	○	PTA役員会

5月31日(月)から2名の教育実習生が3週間かけて学習指導、生徒指導、経営等について学級実習を重ねながら研修をします。

校内の授業研修会が行われる関係で、午前中授業、昼食なしの下校となります。渡邊裕太教諭が1年2組で道徳の授業を行います。1年2組以外は11:05、1年2組は12:10に完全下校となります。デマンドバスはそれに合わせて2つの時間で配車を予約する予定です。なお、16:00までは市内町内統一で外出禁止となっていますので、御家庭でも見届けをお願いします。

1学期末テストが2日間かけて行われます。9教科になりますので、計画的に家庭学習を進めてほしいと思います。

オリンピック・パラリンピックの聖火リレーが小山中前の道路周辺で行われ、3年生の代表生徒2名が走ります。当日は道路の交通規制があり、下校時にバスの出発時間など多少影響があります。詳細は、後日文書で連絡します。

26日から野球部、テニス部、卓球部、サッカー部を皮切りにいよいよ中体連が始まります。

## 心のケア体制について

### 教育相談を御利用ください

今年度、スクールカウンセラー(遠藤かほるさん)やスクールソーシャルワーカー(谷本由美子さん)、こども相談員(井上隆さん)が来校します。お子さんのことで相談したい保護者の方も相談できます。相談希望や問い合わせなどがありましたら小山中学校(教頭)まで御連絡ください。

- スクールカウンセラー・・・・・・・・水曜日に来校
- スクールソーシャルワーカー・・・・水曜日(月2回位)に来校
- こども相談員・・・・・・・・・・・・・月曜日に来校